
葵青區議會文件第  8/I/2017  號

二零一六年十月十四日  

葵青區地區管理委員會  

第 179 次會議主要討論事項簡報  

葵青區的鼠患及誘蚊產卵器指數及冷氣機滴水執法  

  食環署表示葵涌、荔景、青衣北和青衣南在二零一六年八月錄得的誘

蚊產卵器指數分別是 9.3%、9.1%、9.3%和 11.5%；九月則分別錄得 5.7%、

9.4%、 9.1%和 7.5%。鑑於寨卡病毒和蚊患最近在鄰近國家肆虐，該署會

繼續加強防治蟲鼠的工作。二零一六年第三期的滅蚊運動已於八月十五

日展開，將於十月二十一日完結，但該署仍會繼續加強控蚊及滅蚊工作。 

2. 委員表示青衣美食城一帶鼠患仍然嚴重，希望食環署繼續跟進青發區

的鼠患問題。食環署表示已去信領展，促請其於環境衞生、垃圾處理及

硬件配套方面作出改善。  

3. 食環署指八月和九月的冷氣機滴水投訴數字大幅下降，而未來天氣將

逐漸轉涼，相信類似投訴的數字會繼續下降。

九華徑違法燒烤場  

4. 民政處表示至九月尾，祖堂的司理申請人已向民政處提交 80 多個支

持委任司理的簽名。雖然支持人數仍未過半，但情況已較以往有進展。

民政處會繼續協助祖堂盡快選出司理人。  

5. 食環署及地政處繼續就違法燒烤場的經營進行執法行動。食環署於去

年十月至今，已累積檢控該燒烤場共 48 次。該署除繼續執法，亦會聯同

警務處採取突擊行動。  

卡板阻街問題

6. 民政處表示已向運輸署轉達委員提出把葵德街行人路一帶劃作禁區

的建議。運輸署回覆目前已在葵德街設立禁止泊車的條例，時段是上午

八時至十時及下午五時至七時。若要在該處設立雙黃線或延長禁止車輛

停留的時段，該署需進一步考慮。民政處會繼續與運輸署探討可行方案，

而警方亦會處理非法泊車問題。  

7. 警務處由八月至今，均有在葵德街執行交通管制，就違泊車輛發出共

73 張告票和五張「阻街」傳票，並藉此紓緩道路阻塞問題。
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收集及處理屋邨大型廢物  

8.  食環署已要求服務承辦商履行合約內容，包括在指定的時段及地區的

廢物收集點最少收集垃圾一次。前線督導人員亦會監察其工作情況及表

現，若發現承辦商違反合約內容，該署會執行懲處，例如向承辦商發警

告信及失責通知書等。食環署指如發生特別或緊急情況，該署會要求承

辦商增加車輛去收集垃圾，以確保環境衞生。食環署亦已向房屋署要求

其管理公司提供未來一個月屋邨住戶遷出的日期，以便盡早安排垃圾車

的數目。由於部份屋邨的垃圾站如長青邨、大窩口邨及麗瑤邨等沒有安

裝鐵閘，故不排除有外來人士在屋邨棄置垃圾。食環署希望房屋署加強

巡視，並就非法傾倒垃圾加強執法。  

 

9.  食環署回應指該署同事目前正在準備相關文件，會在下次的社區事務

委員會會議上匯報。  

 

10.  食環署表示視察後發現屋邨垃圾量確有增加，該署會繼續與房屋署保

持溝通及合作。若承辦商表現惡劣，會實施懲罰性行動。  

 

11.  房 屋 署 指 該 署 已 指 示 屋 邨 管 理 公 司 將 家 居 廢 物 及 建 築 廢 料 分 開 處

理，現時已沒有收到有關垃圾收集問題的爭議。  

 

違規懸掛直幡及橫額  

12.  地政處表示表示選舉過後，非商業宣傳用途之違規橫額數目已大幅減

少。地政處會繼續密切留意情況，必要時會與食環署進行聯合行動。  

 

店舖阻街情況  

13.  食環署表示自定額罰款條例生效日起至十月十一日，該署聯同警務處

及民政處舉行六次聯合行動。行動期間，部門在區內兩個店舖阻街黑點

共發出 32 張罰款通知書，店舖阻街情況大有改善。食環署指部門會繼續

進行類似行動。  

 

鼠患投訴  

14.  食環署表示該署一向非常重視區內的鼠患問題，該署的防治蟲鼠組每

天會在區內進行控滅鼠工作，包括放置毒餌或捕鼠器。食環署指該署於

九月在大窩口邨舉行衞生講座，及於十月去信領展，促請其改善長發街

市及青衣美食城的鼠患問題。  

 

担杆山路違例泊車事宜  

15.  委員指早前已在城規會諮詢文件中反對水泥廠續租，促請主席統籌多

個部門監察及處理此情況。委員詢問如担杆山路為期五年的混凝土配料

廠的規劃申請規劃許可獲批，規劃署或警務處對於停泊混凝土車輛可有

要求，如不准在馬路停泊及不准在道路上棄置混凝土等。另有委員指每逢

中午時分貨運工人前往午膳時，不少貨車違例停泊在美景花園一帶。  
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16.  警務處表示已加強在担杆山路一帶執法，並在過去兩個月共發出 700

多張告票，實地視察後，發現違例泊車情況有所改善。警務處表示會在

担杆山路加強執法，並盡力為其他部門提供協助。警方亦一直有在美景

花園執行交通管制及票控違泊車輛。鑑於近日情況嚴重，警務處將加派

人手於該處執法。  

 

17.  地政處表示一般地契會規管用家使用土地的情況，但甚少會監管土地

以外的使用情況。地政處表示該處會因應情況，在條件許可下向有關業

主發勸籲信，希望其留意土地使用會影響其他道路使用者。  

 

18.  規劃署表示現時兩項在担杆山路的水泥廠申請 (編號 ATY130 的申

請，即担杆山路 98 號地段及編號 ATY134 的申請，即担杆山路 14-15 號 )

均未正式審議。規劃署表示明白担杆山路一帶交通擠塞，運輸署及警務

處亦知悉此問題，故在考慮審批 ATY130 及 ATY134 兩個規劃許可時，城

規會會有更嚴格的要求，如對水泥廠作額外要求。  

 

青衣區內塞車事宜  

19.  委員反映會議當天青衣區內塞車問題嚴重，而同樣情況已發生過多

次，希望部門可解決道路擠塞問題。  

 

20.  運輸署表示會再與同事商討改善辦法，稍後會再透過秘書處回覆議

員。  

 

21.  警務處表示會再研究如何加強區內的交通管制，並與運輸處商討是否

可作其他道路安排，以減輕塞車情況。  

 

區內違例泊車事宜及小輪車場  

22.  委員讚揚警方最近積極處理違例泊車，令葵裕街、麗祖路、麗瑤街等

地的車輛違泊情況大有改善。委員另對近日在前身為葵涌公園的小輪車

場發生意外的報導表示關注，意外中一名小童受傷。委員指該場地在五

年間已有不少損耗。雖然場地屬自負盈虧性質，委員詢問康文署及區議

會是否可提供其他支援，或由單車聯會提出改善方案。  

 

23.  民政處表示小輪車場是由環保署批出，營運則由單車聯會負責，故與

康文署沒有直接關係。民政處指正向其他部門了解是否有其他資金來

源，以協助單車聯會盡快維修損壞設施。  

 

更換公屋鐵閘及輪侯智障宿位事宜  

24.  委員指收到有殘疾市民求助，向房屋署申請更換其單位的鐵閘，惟申

請卻不獲批准。該市民及後向社會福利署 (社署 )求助，希望可索回更換鐵

閘的費用，惟申請亦被拒絕。委員詢問房屋署是否無法為有醫生證明的

殘疾人士更換鐵閘，致該市民需向社署申請該費用。委員亦詢問社署若
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有關索償費用的申請不獲批，是否必須要住戶簽署不獲批的文件，及不

會為個案編排檔號，以供日後查詢。  

 

25.  委員另指現時有市民輪候智障宿位的時間一般為四至五年，惟有市民

反映其父親已年屆 79 歲，輪候宿位七年仍未獲安排。她詢問社會福利署

有關智障宿位供求的情況，並希望社署能夠加快有關安排智障宿位。  

 

26.  房屋署表示可根據經職業治療師評估後的建議為有特殊需要的殘疾

人士的單位作輕微改動。房屋署指若有關改動仍未解決該住戶的需要，

該署會安排調遷。  

 

27.  社署表示現時智障人士宿位的供應較緊張，一般輪候時間逾三年，申

請人所選擇的區域亦會影響其輪候時間。社署指若申請人選擇多個區

域，一般可在較短時間內獲編配宿位；若只選擇特定區域，則其輪候時

間一般會較長。社署表示正尋找新選址設置新院舍，如在規畫興建新公

共屋邨及私人屋苑時分別向房屋署和私人發展商提交增設智障人士院舍

的建議，及邀請非政府機構在重新發展其私人土地時加入此建議。  

 

 

 

葵青民政事務處  

二零一七年一月  
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